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ACTA NUMERO CU-E-009-06-2019 

CONSEJO UNIVERSITARIO 

SESION EXTRAORDINARIA 

24 de junio de 2019 

03 y 22 de julio de 2019 

En Ia Ciudad Universitaria, "Jose Trinidad Reyes", Tegucigalpa, Municipio del Distrito 

Central, en el Sala de Juicios Orales del Consultorio Jurfdico de Ia UNAH, el lunes 

veinticuatro de junio de dos mil diecinueve, siendo las ocho horas con treinta y dos 

minutes de Ia neche (08:32hrs), de conformidad al Articulo 49 del Reglamento del 

Consejo Universitario y estando presentes y de acuerdo todos los miembros, se 

constituyeron en sesi6n extraordinaria, sin previa convocatoria y con Ia agenda 

siguiente: y · 
1. Comprobacion del Quorum; 

2. Apertura de Ia Sesion; 

3. Lectura de Ia Agenda; 

4. Analisis, Discusion y aprobacion de los lamentables hechos ocurridos el dia lunes 24 de 
Junia del 2019 en horas de Ia tarde en Ia Ciudad Universitaria. 

5. Lectura, Discusion y Aprobacion del Acta Numero: CU-E-009-06-2019. 

6. Cierre de Ia Sesion. 

Tomada en Consideracion. A Discusion. Suficientemente discutida. Se aprob6 con 30 votos a 
favor y 0 en contra. 

Por lo que se dio inicio a Ia Sesi6n Extraordinaria del Consejo Universitario, con Ia 

asistencia de los siguientes Miembros: DR. FRANCISCO JOSE HERRERA ALVARADO, 

Rector/Presidente. FACULTAD DE CIENCIAS JURIDICAS: ABOG. BESSY MARGOTH NAZAR, 

Decana. MSC. JORGE ERNESTO AGUERO, Representante Propietario Claustra Docente. 

FACULTAD DE CIENCIAS MEDICAS: DR. JORGE ALBERTO VALLE RECONCO, Decano. DR. 

NAHUM PUERTO OSEGUERA, Representante Suplente Claustra Docente. FACULTAD DE 

CIENCIAS ECON6MICAS. MSC. OSCAR ARQUIMEDES ZELAYA, Decano/Secretario. MSC. 

FRANCISCO RICARDO VALDEZ, Representante Propietario Claustra Docente. FACULTAD 

DE CIENCIAS QUfMICAS Y FARMACIA: DRA. DORIS MIRTALA CHINCHILLA TICAS, Decana. 

DRA. REYNA MARIA SAGASTUME, Representante Propietaria Claustra Docente. 
FACULTAD DE ODONTOLOGfA: MSC. MIGUEL OCTAVIO FLORES GIRON, Decano. DR. 

ERNESTO JIMENEZ AGUILAR, Representante Propietario Claustra Docente. FACULTAD DE All 
, ~ ~ 

INGENIERIA: lNG. EDUARDO JOAQUIN GROSS, Decano. lNG. JOSE TITO CASTILLO ~ ,i..'i ~ 
PALACIOS, Representante Propietario Claustra Docente. FACULTAD DE CIENCIAS: MSC. ~ "' ·"'1{ ~ 
IRIS MASSIEL RODRIGUEZ, Representante Propietaria Claustra Docente. FACULTAD DE:' lUL=-""2.:-·" ~ 

q ~ 

CIENCIAS SOCIALES: DRA. MARTHA LORENA SUAZO, Decana. MSC. IMELDA LIZETH~ I ~ 
VALLADARES, Representante Propietaria Claustra Docente. FACULTAD D~ ~ 
HUMANIDADES Y ARTES: ARQ. ROSAMALIA ORDONEZ FERRERA, Decana. DR. EDWIN % .. ~- ~ 

btt :j I \ • • .,~ oil£. 

ROLDAN MEDINA LOPEZ, Representante Propietario Claustra Docente. FACULTAD DE ~:~: .~.:.. . 
CIENCIAS ESPACIALES: MSC. VILMA LORENA OCHOA, Decana. MSC. EDUARDO MORENO ~-;. • t 

SECRETARIA . 
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SEGURA, Representante Propietario Claustra Docente. CENTRO REGIONAL 

UNIVERSITARIO DEL LITORAL ATlANTICO (CURLA): LIC. JEAN O' DELL RIVERA BERNARD, 

Directora. CENTRO REGIONAL UNIVERSITARIO DEL LITORAL PACIFICO (CURLP): lNG. 

ALINA SOBEYDA MOLINA, Directora. MSC. IVONNE SUYAPA BONILLA, Representante 

Propietaria Claustra Docente. CENTRO REGIONAL UNIVERSITARIO NORORIENTAL 

(CURNO): lNG. CARLOS HUMBERTO LORENZANA, Director. CENTRO REGIONAL 

UNIVERSITARIO DEL CENTRO (CURC): MSC. JULIO CESAR TURCIOS VIJIL, Director. 

CENTRO REGIONAL UNIVERSITARIO VALLE DEL AGUAN, (CURVA): PhD. JUAN JACOBO 

PAREDES HELLER, Director; CENTRO REGIONAL UNIVERSITARIO DE OCCIDENTE, 

(CUROC): DR. PEDRO ANTONIO QUIEL ARAUZ, Director; UNIVERSIDAD NACIONAL 

AUT6NOMA DE HONDURAS EN EL VALLE DE SULA (UNAH-VS): MSC. ISBELA ORELLANA 

RAMIREZ, Directora; UNIVERSIDAD NACIONAL AUT6NOMA DE HONDURAS UNAH TEC

DANLI: MSC. CARLA LIZETH GARCES, Directora. MSC. ERY JONATHAN ELVIR, 

Representante Propietario Claustra Docente. DIRECCION DE EDUCACION SUPERIOR. 

ORA. LOURDES ROSARIO MURCIA, Directora. OBSERVADORES: MSC. BELINDA FLORES DE 

MENDOZA, Vicerrectora Academica. MSC. AYAX IRIAS COELLO, Vicerrector de 

Orientaci6n y Asuntos Estudiantiles. INVITADOS: MSC. JACINTA RUIZ BONILLA, Secretaria 

Ejecutiva de Desarrollo de Personal. ABOG. JOSE RAMON MARTINEZ, Abogado General 

de Ia UNAH. MSC. GUSTAVO ADOLFO RODRIGUEZ, Director deiiTST-UNAH. 

PUNTO No.1 

COMPROBACI6N DEL QU6RUM 

El Secretario Msc. Oscar Arquimedes Zelaya, exterioriz6: "Buenos dias senores miembros de este 
honorable Consejo Universitario, estamos en Segunda Convocatoria y procederemos a Ia 
comprobaci6n del quorum, para constancia en el acta; concluyendo que se encuentran 
presentes treinta (30) miembros propietarios presentes, en virtud de esto, las decisiones que 
vayan a tamar el dia de hoy seran en base a ese quorum. 

PUNTO No.2 

APERTURA DE LA SESI6N 

El Presidente Dr. Francisco Jose Herrera, declar6 abierta Ia sesi6n, yen virtud de realizarse sesi6n 
de caracter extraordinario del Consejo Universitario de conformidad al Articulo 49 del 
Reglamento del Consejo Universitario, expres6: "Buenas naches, de nuevo nuestra Universidad 
co rrobora que es el fiel reflejo de lo que pasa en el pais, creo como lo hemos expresado ante los 
Medias de Comunicaci6n en diversos Medias de Comunicaci6n hemos procurado ser energicos, 
en Ia condena de estos aetas que ocurrieron este dia, lamento tener que llevar de ahara en 
adelante en mi memoria esta fecha, que creo que todos lamentaran par estos ocurrido el dia de 
hoy que al final podemos darle Gracias a Dios que no ocurri6 nada pear, porque pudo 
perfectamente haber ocurrido, entonces agradezco mucho que hayan respondido tan 
precisamente sabiendo del alto espiritu universitario y de responsabi lidad que todos ustedes 
tienen, el Articulo 49 del Reglamento del Consejo dice lo siguiente "en todo estando presente 
y de acuerdo todos los miembros que integren el Consejo Universitario o en su defecto las dos 
terceras partes de los miembros podran constituirse en Sesi6n Extraordinaria sin previa 
convocatoria, en esta eventualidad sus acuerdos y resoluciones seran validas, en este momenta 
tenemos 30, necesitariamos 24 tenemos 30 miembros, par lo tanto vamos a solicitarles que 
levanten Ia mana quienes estan de acuerdo que nos constituyamos en Sesi6n Extraordinaria de 
este, y el Punta para discutir el punta que nos va a leer el Secretario, par unanimidad, par lo 
que siendo las ocho horas de Ia noche con treinta y dos minutos, se da par iniciada esta sesi6n 
de caracter extraordinaria y urgente de conformidad al Articulo 49 del Reglamento del Consejo 
Universitario." 

d 
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LECTURA DE LA AGENDA; 

1. Comprobaci6n del Quorum; 

2. Apertura de Ia Sesi6n; 

3. Lectura de Ia Agenda; 
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4. Analisis, Discusi6n y aprobaci6n de los lamentables hechos ocurridos en 
Junia del 2019 en horas de Ia tarde en Ia Ciudad Universitaria. 

5. Lectura, Discusi6n y Aprobaci6n del Acta Numero: CU-E-009-06-2019. 

6. Cierre de Ia Sesi6n. 

PUNTO No.4 

dia tunes 24 de ~ 

ANALISIS, DISCUSI6N Y APROBACI6N DE LOS LAMENTABLES HECHOS OCURRIDOS EL 

DfA LUNES 24 DE JUNtO DEL 2019 EN HORAS DE LA TARDE EN LA CIUDAD 

UNIVERSITARIA. 

Para el desarrollo de este punta, el Presidente Dr. Francisco Jose Herrera, exterioriz6: 
"Buenas naches, vamos a dar inicio a esta Sesi6n que basicamente lo que queremos es 
que podamos realmente tener un pronunciamiento de parte del Consejo Universitario 
en relaci6n a las acciones que han ocurrido este dla, evidentemente como muchos 
habran escuchado o han vista algunas de las comparecencias que nos ha tocado hacer 
en los medias de comunicaci6n, ya nos hemos ida adelantando a hacer Ia condena 
energica en relaci6n a esta tematica que era lo menos que podlamos hacer ante una 
situaci6n como Ia que ocurri6 este dla, pero ya como cuerpo colegiado y como maxima 
autoridad de Ia Universidad tenemos aqul una propuesta que el Secretario le va a dar 
lectura para que lo podamos ir leyendo punta par punta y ustedes veran si estan de 
acuerdo con elias y si es necesario agregar alguno adicional." 

Seguidamente el Secretario Msc. Oscar Arquimedes Zelaya, dio lectura a Ia propuesta, en 
el sentido siguiente: "Senor Presidente en calidad de moci6n Ia Secretarla del Consejo 
Universitario hemos realizado en coordinaci6n con otras Unidades de Ia Comunidad 
Universitaria y con otros miembros consejeros, hemos realizado una propuesta para este 
Comunicado que tendra que salir y lo estamos sometiendo en calidad de moci6n. Voy a 
ir, asl como usted lo instruy6 Rector purito par punta, esta proyectado en las pantallas. 
El Consejo Universitario en el usa de sus atribuciones y en Sesi6n Extraordinaria de 
caracter urgente determina: (vamos a leer solamente el contenido, y luego Ingrid ya esta 
trabajando en todo el sustento legal para leerlo al final como va a quedar integrado). 1} 
lnstruye al Doctor Francisco Jose Herrera Alvarado, Rector, para que eleve su voz de 
protesta de manera energica ante Ia sociedad hondurena, al gobierno de Ia Republica, al 
Consejo Superior de Universidades de Centroamerica (CSUCA), y el Consejo Universitario ~\..Alit. 

lberoamericano par los lamentables hechos acontecidos el dla de hoy lunes 24 de Junia ~~ ~l~'f ~ 
del 2019 en horas de Ia tarde en Ciudad Universitaria, cuando Miembros de Ia Polida~ ::lit ~ 
Militar del arden publico ingresaron al campus universitario sin autorizaci6n y dispararori' II• ~ ~ .c ·:' ~ 
contra Ia humanidad de los estudiantes universitarios hiriendo a cinco (5) j6venes qu~ ~ 
protestaban. 2} A Ia Comunidad Estudiantil en general este Consejo Universitario ratificce ~ 

:z :IIi 
que es voluntad del mismo enarbolar Ia bandera del dialogo a traves del usa de Ia raz6n,::;) .. , • .....-r.r "' 
y como universitarios jamas apoyaremos ni estaremos de acuerdo en cualquier tipo de .;,, . .... 

"La educaci6n es (a yrimera necesidad de (a 'Reyit6Cica" SECRETARIA 
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violencia como escenario de soluci6n de conflictos. 3) La autonomfa universitaria esta 

plasmada como esencia en Ia Constituci6n de Ia Republica y no se va a tolerar que este 

mismo que este maximo espacio de crecimiento academico de nuestra juventud sea 

violentado por decisiones tomada por quienes creen que imponiendose violentamente 
se puede silenciar a Ia academia. 4) El Consejo Universitario hace un llamado al Alto 

Comisionado de Ia ONU, Ministerio Publico, para investigar lo acontecido en Ciudad 

Universitaria e instruye al Rector y a Ia Junta de Direcci6n Universitaria para que ;$J 
procedan de inmediato a reunirse con estos organismos de Derechos Humanos y 

procedan a presentar las denuncias respectivas ante el Ministerio Publico por los 

impuestos delitos en que se ha incurrido. 5) El presente acuerdo es de ejecuci6n 

inmediata." 

La Presidencia somete a discusi6n Ia propuesta. lnterviniendo al respecto el Presidente Dr. 
Francisco Jose Herrera, Secretario Msc. Oscar Arquimedes Zelaya, Abog. Bessy Margoth Nazar, 
Dr. Jorge Alberto Valle, Msc. Edwin Roldan, Msc. Jorge Ernesto Aguero y con Ia venia de Ia 
Presidencia Ia Msc. Belinda Flores de Mendoza, Vicerrectora Academica y el Msc. Ayax lrias 
Coello, Vicerrector de Orientaci6n y Asuntos Estudiantiles. Suficientemente discutida. Se aprob6 
por unanimidad, con las sugerencias indicadas por los consejeros y aceptadas por el mocionante, 
con 30 votos a favor y 0 en contra. 

En consecuencia, el Consejo Universitario adopt6 el siguiente Acuerdo: 

"ACUERDO No.CU-E-089-06-2019. CONSIDERANDO: Que Ia Universidad Nacional 
Aut6noma de Honduras es una instituci6n aut6noma del Estado, con personalidad 
juridica, goza de Ia exclusividad de organizar, dirigir y desarrollar Ia educaci6n superior y 
profesional. CONSIDERANDO: Que conforme al Articulo 160 de Ia Constituci6n de Ia 
Republica, Ia autonomia de que goza Ia UNAH comprende: Pluralismo ideol6gico, libertad 
plena de catedra, de estudios, de investigaci6n y de vinculacion de Ia Universidad con Ia 
sociedad. CONSIDERANDO: Que el Consejo Universitario es el maximo 6rgano de 
direcci6n superior responsable de concertar y generar las polfticas y estrategias de Ia 
gesti6n universitaria. CONSIDERANDO: Que Ia Autonomia Universitaria contempla el 
respeto al derecho polftico-ideol6gico de los estudiantes, y es obligaci6n de las 
autoridades universitarias velar por el resguardo y seguridad de los j6venes dentro de los 
campus universitarios, por lo que en ningun momenta permitiremos que 6rganos de 
seguridad del Estado emprenda acciones que pongan en peligro Ia vida del estudiantado. 
Por lo que condenamos las medidas arbitrarias utilizadas por estos 6rganos de seguridad 
del Estado. POR TANTO: El Consejo Universitario en cumplimiento al Articulo 160 de Ia 
Constituci6n de Ia Republica, Decreta Legislative No.46-2013 del 23 de marzo de 2013, 
No.75-2017 del 31 de agosto de 2017 yen aplicaci6n a los Articulos 1, 2, 6, 7, 10; 12, 13, 
14 y 15 reformado de Ia Ley Organica de Ia UNAH, Articulos 2; 3; 7; 10; 11, 12, 25 literales 
b) y c); 26 literal b), 27 literal a); 28, 29, 33, 34, 36, 37 y 39 del Reglamento General de Ia 
Ley Organica, Artfculos 2, 5, 33, 45, 49, 50, 51, 52, 56, 58 Y 60 del Reglamento del 
Consejo Universitario; ACUERDA: PRIMERO: lnstruir al Dr. Francisco Jose Herrera 
Alvarado, Rector para que eleve su voz de protesta de manera energica ante Ia Sociedad 
Hondurena, al Gobierno de Ia Republica, al Consejo Superior de Universidades de 
Centroamerica, (CSUCA) y el Consejo Universitario lberoamericano (CUIB), por los 
lamentables hechos acontecidos el dia de hoy lunes 24 de junio de 2019 en horas de Ia 
tarde en Ia Ciudad Universitaria, cuando miembros de 6rganos de seguridad del Estado 
ejecutaron acciones coercitivas dentro del campus universitario de manera abrupta y 
dispararon contra Ia humanidad de los estudiantes universitarios, hiriendo a cinco (5) 
j6venes que se encontraban en el interior del recinto universitario. SEGUNDO: La 
Autonomia Universitaria esta plasmada como esencia en Ia Constituci6n de Ia Republica, 

"La eaucaci6n es (a yrimera necesiaaa ae (a 'Reyu6fica" 
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y no se va a tolerar que este maximo espacio de crecimiento academico de nuestra 
juventud sea violentado par decisiones tomadas par quienes creen que imponiendose 
violentamente se puede silenciar a Ia Academia; par lo que condenamos los aetas 
ilegales y arbitrarios que van en detrimento de Ia integridad ffsica de nuestros 
estudiantes y Ia Comunidad Universitaria en general. TERCERO: El Consejo Universitario 
ratifica su voluntad de emprender medias alternos para Ia soluci6n de conflictos, como lo 

es el dialogo para que Ia Comunidad Estudiantil en general a traves del usa de Ia raz6n, ~ 
que como universitarios nos permitan encontrar soluciones integrales y definitivas de los 
conflictos y que esto evite que se sigan suscitando hechos violentos dentro de nuestra 
Universidad, par lo que, jamas apoyaremos, ni estaremos de acuerdo en cualquier tipo 
de violencia como escenario de soluci6n de conflictos. CUARTO: El Consejo Universitario 
hace un llamado al Ministerio Publico, CONADEH, y al Alto Comisionado de Derechos 
Humanos de Ia ONU para que emprendan las investigaciones respectivas de lo 
acontecido en Ciudad Universitaria e instruye al Rector para que se reuna con estos 
organismos de Derechos Humanos y procedan a interponer las denuncias respectivas 
ante el Ministerio Publico par los supuestos delitos en que se han incurrido al poner en 
peligro Ia vida de j6venes estudiantes y demas miembros de Ia Comunidad Universitaria 
que se encontraban en dicho campus. QUINTO: El Consejo Universitario ordena se 
suspendan las actividades academicas y administrativas en todos los campus 
universitarios a nivel nacional, hasta segunda arden. SEXTO: Este Consejo Universitario 
se declara en sesi6n permanente. SEPTIMO: El presente Acuerdo es de ejecuci6n 
inmediata . COMUNfQUESE. (F y S) FRANCISCO JOSE HERRERA ALVARADO, PRESIDENTE. 
(F y S) OSCAR ARQUIMEDES ZELAYA, SECRETARIO." 

Seguidamente el Presidente Dr. Francisco Jose Herrera, expres6: "Se suspende Ia sesi6n el dfa de 
hoy 24 de junio de 2019, siendo las diez horas de Ia noche con seis minutes y se declara al 
Consejo Universitario en sesi6n permanente. Muchfsimas gracias, este Consejo Universitario el 
dfa de hoy ha sido un Consejo Universitario hist6rico, y realmente ha demostrado una enorme 
madurez y responsabilidad. Buenas naches." 

De conformidad con el Articulo 60 del Reglamento del Consejo Universitario, Ia Presidencia 
procedi6 a suspender Ia Sesi6n siendo las 10:06(Hrs) de Ia noche, para reanudarla en cualquier 
momenta, en virtud de que el Consejo Universitario se declar6 en este tema en sesi6n 
permanente. 

La Presidencia procedi6 a reanudar Ia sesi6n el dfa tres de julio de dos mil diecinueve, siendo las 
ll:SO{Hrs) de Ia manana, en el Salon de Sesiones del Consejo Universitario del Edifice Alma 

Mater, contando con Ia asistencia de treinta y cuatro (34) Miembros: DR. FRANCISCO JOSE 

HERRERA ALVARADO, Rectar/Presidente. FACULTAD DE CIENCIAS JURIDICAS: ABOG. 

BESSY MARGOTH NAZAR, Decana. MSC. JORGE ERNESTO AGUERO, Representante 

Prapietaria Claustra Dacente. FACULTAD DE CIENCIAS MEDICAS: DR. JORGE ALBERTO 

VALLE RECONCO, Decana. DR. JUAN ALFONZO PAZ, Representante Prapietaria Claustra 

Dacente. DR. NAHUM PUERTO OSEGUERA, Representante Suplente Claustra Dacente. 

FACULTAD DE CIENCIAS ECONOMICAS. MSC. OSCAR ARQUIMEDES ZELAYA, 

Decana/Secretaria. MSC. FRANCISCO RICARDO VALDEZ, Representante Prapietaria 

Claustra Dacente. FACULTAD DE CIENCIAS QUfMICAS Y FARMACIA: DRA. DORIS 

MIRTALA CHINCHILLA TICAS, Decana. DRA. REYNA MARIA SAGASTUME, Representante 

Prapietaria Claustra Dacente. FACULTAD DE ODONTOLOGfA: MSC. MIGUEL OCTAVIO 

FLORES GIRON, Decana. DR. ERNESTO JIMENEZ AGUILAR, Representante Prapietaria 

Claustra Dacente. FACULTAD DE INGENIERfA: lNG. EDUARDO JOAQUIN GROSS, Decana. 

lNG. JOSE TITO CASTILLO PALACIOS, Representante Prapietaria Claustra Dacente. 
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FACULTAD DE CIENCIAS: MSC. IRIS MASSIEL RODRIGUEZ, Representante Propietaria 

Claustra Docente. FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES: ORA. MARTHA LORENA SUAZO, 
Decana. MSC. IMELDA LIZZETH VALLADARES MEDINA, Representante Propietaria 

Claustra Docente. DRA. SILVIA ELIZABETH VALLEJO, Representante Suplente Claustra 

Docente. FACULTAD DE HUMANIDADES Y ARTES: ARQ. ROSAMALIA ORDONEZ FERRERA, 

Decana. DR. EDWIN ROLDAN MEDINA LOPEZ, Representante Propietario Claustra 

Docente. FACULTAD DE CIENCIAS ESPACIALES: MSC. VILMA LORENA OCHOA, Decana. 

MSC. EDUARDO MORENO SEGURA, Representante Propietario Claustra Docente. 
CENTRO REGIONAL UNIVERSITARIO DEL LITORAL ATlANTICO {CURLA): LIC. JEAN O'DELL 

RIVERA BERNARD, Directora. lNG. JOSE LEDIS LINARES, Representante Propietario 

Claustra Docente. CENTRO REGIONAL UNIVERSITARIO DEL LITORAL PACIFICO {CURLP): 

lNG. ALINA SOBEYDA MOLINA, Directora. MSC. IVONNE SUYAPA BONILLA, Representante 

Propietaria Claustra Docente. CENTRO REGIONAL UNIVERSITARIO NORORIENTAL 

{CURNO): lNG. CARLOS HUMBERTO LORENZANA, Director. MSC. ARGELIA DEL CARMEN 

GALLO NAVARRO, Representante Propietaria Claustra Docente. CENTRO REGIONAL 
UNIVERSITARIO DEL CENTRO {CURC): MSC. JULIO CESAR TURCIOS VIJIL, Director. MSC. 

GUSTAVO ENRIQUE SUAZO ARGENAL, Representante Propietario Claustra Docente. 

CENTRO REGIONAL UNIVERSITARIO VALLE DEL AGUAN, {CURVA): PhD. JUAN JACOBO 

PAREDES HELLER, Director; CENTRO REGIONAL UNIVERSITARIO DE OCCIDENTE, 

{CUROC): DR. PEDRO ANTONIO QUIEL ARAUZ, Director; UNIVERSIDAD NACIONAL 

AUTONOMA DE HONDURAS EN EL VALLE DE SULA {UNAH-VS): MSC. ISBELA ORELLANA 
RAMIREZ, Directora; UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE HONDURAS UNAH TEC

DANLI: MSC. CARLA LIZETH GARCES, Directora. MSC. ERY JONATHAN ELVIR, 

Representante Propietario Claustra Docente. DIRECCION DE EDUCACION SUPERIOR. 
DRA. LOURDES ROSARIO MURCIA, Directora. REPRESENTANTE DE LA SOCIEDAD CIVIL: 

LIC. YOLANDA BARAHONA LAITANO, Representante Propietaria del Foro Nacional de 

Convergencia (FONAC). OBSERVADORES: MSC. BELINDA FLORES DE MENDOZA, 

Vicerrectora Academica. MSC. AYAX tRIAS COELLO, Vicerrector de Orientaci6n y Asuntos 

Estudiantiles. MSC. JULIO CESAR RAUDALES, Vicerrector de Relaciones lnternacionales. 

ABOG. CLAUDIA BUSTILLO, Comisionada Universitaria a.i. INVITADOS: MSC. JACINTA 

RU IZ BONILLA, Secretaria Ejecutiva de Desarrollo de Personal. MSC. MIGUEL ANTONIO 

ANDINO, Secretario ejecutivo de Administraci6n y Finanzas. ABOG. JOSE RAMON 

MARTINEZ, Abogado General de Ia UNAH. MSC. GUSTAVO ADOLFO RODRIGUEZ, Director 

deiiTST-UNAH. 

El Presidente Dr. Francisco Jose Herrera, expres6: "Vamos a hacer un breve relata resumen de to 
que ha estado ocurriendo, ya todo el mundo esta bien enterado sin duda muchos de los aquf 
presentes hemos estado reuniendonos de manera activa y hemos estado en comunicaci6n 
constante, pero al retornar despues de Ia semana anterior cuando Ia se debi6 mantener cerrado 
el campus debido a Ia situaci6n complicada que hubo y que habfa que continuar con los 
procesos de lnvestigaci6n al interior y hubo grandes dificultades para !Ievario a cabo tuvimos el 
acompafiamiento del Comisionado de los Derechos Humanos para poder llevar a cabo el proceso 
de lnvestigaci6n iniciarlo y ademas de eso tuvimos reunion con el Senor Presidente Hernandez 
precisamente poniendo en contexto Ia protesta que se habfa presentado ya muy clara y Ia 
denuncia que se habfa hecho y practicamente se le exigi6 que debfa tener un resultado esa 
investigaci6n porque el pais entero lo estaba demandando ya a esas alturas inclusive habfan 
comunicados internacionales que lo estaban solicitando pidiendo acuerpando a Ia Universidad. 
Despues se vino todo el debate en relaci6n que Ia autonomfa, que no autonomfa, y eso es un 
debate que no vale Ia pena que continuemos en ella ahorita porque hay puntas encontrados y el 
problema es precisamente el hecho de los disparos, y el ingreso de Ia forma que hubo con 
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relacion a los estudiantes y todo lo que ya conocemos. El joven que se encuentra todavfa interne 
en el Hospitalle hemos estado dando seguimiento, el joven Pereira se le ha asistido en todas sus 
necesidades, se le ha ofrecido inclusive traslado a otro Iugar y el, no, ha rechazado esta ayuda, el 
Decano Valle, Ia Decana Nazar tambien lo han visto y se le ha dado seguimiento esta estable y 

evolucionando en una forma adecuada. En esta semana cuando regresamos con el Vicerrector J(' 
Ayax decidimos reiniciar con los jovenes el tema de las conversaciones frontales con los 
estudiantes y de inicio seleccionamos a un grupo con el cual nos hemos estado reuniendo que es 
Ia Mesa de Creacion del Reglamento Electoral Estudiantil porque en el se encuentran 
representados hay una vasta representatividad estudiantil, y ademas ya hay una comunicacion 
fluida y era facil de poderlos llamar como una primera instancia, ya se han sostenido con ellos 
con esta que hubo con Ia que esta habiendo hoy ya son ciento veintiun (121) reuniones, y las 
reuniones fueron extensas, pero hubo algun tipo de resquemor en esa primera reunion porque 
reclamaban que debfan estar las asociaciones, y se les dijo que eso Ia reunion con ellos no era 
excluyente y que definitivamente se iban a convocar a las Asociaciones de Estudiantes, que son 
asociaciones no formales porque todavfa no estan electas porIa vfa que debe ser, precisamente 
debido a todo lo que ya conocemos, por lo tanto de todas maneras ellos internamente en 
muchas de las Facultades y en muchas Carreras, no en todas, ya tenfan una representatividad 
que ellos solos se habfan organizado a lo interior evidentemente no avalados por ninguna ley 
porque no hay habido ningun proceso electoral y se quedo claro inclusive en las convocatorias se 
les hace saber que son organizaciones no formales todavfa hasta que sean reconocidos por el 
proceso electoral; se les convoco, llegaron a todo estas en estas reuniones hemos estado juntos 
con el Abogado lrfas y con Ia Comisionada Bustillo que nos ha estado hacienda acompafiamiento, 
y el dfa de ayer en Ia reunion que tuvimos estuvo presente representado tam bien el CNA dando 
asistencia, antes de esto tambien tuvimos comunicacion reuniones con Ia Alta Comisionada de 
los Derechos Humanos de las Naciones Unidas que se nos buscaron, y algunos organismos de 
Derechos Humanos que tambien nos han buscado y que nos hemos sentado a conversar, a 
escuchar sus opiniones en relacion a este tema, el dfa de ayer Ia reunion fue extensfsima, creo 
que algunos de ustedes probablemente Ia siguieron fue transmitida, hablamos bastante cuatro 
(4) horas consecutivas, se les escucho todo lo que querfan decir y se dividio en dos partes, Ia 
parte social en donde ellos establecieron claramente su protesta, en algunos mementos su 
acuerpamiento a Ia postura de las autoridades, otras sefialando de que no, de que tenfa que ser 
mas energicas, o sea todo el espectro de posibilidades se plasmaron de parte de los estudiantes, 
se hicieron ayuda memoria para de lo que fue tratado en esas reuniones, y fueron abundantes 
se les brindo Ia palabra a todos las veces que quisieron, no se les limito Ia cantidad de 
intervenciones hasta que ya habfan agotado el tema, comenzaron algunos inicialmente 
tibiamente dirfa yo a preguntar si habfa el Tema Academico, de que tUue propuestas habfan 
para el Tema Academico?, pero insistfamos con el Abogado lrfas que antes de llegar a ese punto 
querfamos que hubiese Ia posibilidad de que ellos tuvieran claramente una o todo el vapor que 
ten fan que lo soltaran, para poder llegar a tratar ese tema; habfamos conversado brevemente 
con algunas unidades academicas, conversamos con Ia Vicerrectora Academica en relacion a Ia 
fecha en que estabamos que al Calendario le queda tanto tiempo, y que realmente no hay que 
ser muy docto para poder saber realmente que era lo que podfamos ofrecer en relacion a este 
tema academico, y se les hizo por lo tanto el planteamiento que debfa por lo tanto haber una 
posibilidad de que ellos ya que tenfan Ia inquietud y que querfan saber porque Ia verdad es que 
muchos de ellos de los presentes si estaban deseosos de saber que postura, porque al igual que ~~~.fJJ'0 
hemos manifestado todos muchos de ellos tienen Ia mayorfa, dirfa, Ia intencion de no sacrificar $(- ;":.;~ \ 
su perfodo academico o su afio sus estudios, pero si hay un grupo que real mente tienen en el ! a~~~i.~ _,

1 
:r;, 

otro extreme en el cual manifestaban claramente que no consideraban de que esa era ung · - -- . '; 
espacio de negociacion yen ningun memento estabamos hacienda ninguna negociacion sino que~ ~ 
estabamos hacienda una exposicion y un intercambio de impresiones para poder llegar a~ ~ 
conclusiones y ver como estabamos en relacion a las posibilidades que tenemos de retornar a los~ .~ - . _ _ : 

t t. '-··· • .. . ..a. espacios academicos, evidentemente se trato tambien el tema de Ia situacion del pafs en A"" • 
relacion a Ia postura de Ia Universidad, Ia situacion que hay en relacion al hecho que ha habido 
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una campafia en relacion a que es lo que esta hacienda Ia Universidad, que no es una campafia 
de que es que dicen par allf que hubo y que alguien media escucho, es que es audible visible y 
ensordecedora, en muchos medias de comunicacion, y eso es clara o sea aquf creo que todos lo 
han escuchado y ha ida en crecimiento, par lo tanto es una situacion que tambien es real, y es 
una situacion que esta allf, latente, par lo tanto lo que se les planteo a elias yen esta en este 
momenta en este Consejo debemos tamar una decision en ese sentido porque es el Consejo el 
unico llamado para poder hacer un planteamiento de estos es que haya Ia posibilidad de un 
Segundo Perfodo Academico de dace (12) semanas, eso como les digo lo hemos estado 
conversando a nivel de Ia Vicerrectorfa, y posteriormente un Perfodo Intensive de diez (10), eso 
es Ia unica posibilidad que existe, muchos de elias buena se planteo se escucho, se les via a elias 
sentimientos encontramos, muchas caras de satisfaccion porque les insistimos que tenfamos un 
mandata del Consejo Universitario que es el unico que lo puede hacer en el sentido de que no 
pretendfamos cerrar el Perfodo Academico si no que debfamos continuarlo, pero elias algunos de 
elias con sorpresa porque aparentemente algunas gentes les ha dicho, no es que hay gente del 
Consejo Universitario que aboga par que se cierre, y Ia verdad es que les escucho y como Ia 
verdad desafortunadamente hay demasiado rumor demasiada, demasiada meme, y demasiada 
tonterfa en las redes sociales, que realmente les invite a que mejor escucharan U-TV y 
PRESENCIA UNIVERSITARIA, para que se enteren de los Canales Oficiales, porque en las redes 
es una locura Ia cantidad de casas que se dicen, los whatsApp que mandan, entonces realmente 
noes un metoda fiable como para estar informados, par lo tanto se les hizo saber, los vi que se 
fueron con alguna satisfaccion, clara tienen muchos temas pendientes, estan muy, muy heridos 
realmente, sin embargo a Ia vez lo comentabamos con el Abogado lrfas y no me acuerdo si lo 
logramos comentar con Ia Abogada Bustillo o con uno de los Abogados del CNA, que 
independientemente de ese fervor en algunos momentos irreverente de estos muchachos y 
jovenes, si se les mira en el rostra el amor que le tienen al pais, y si se les mira en el rostra el 
amor que le tienen a Ia Universidad, lo que sucede es que tienen esas dosis masivas de 
adrenalina que andan dispersas y que les andan chorreando y que no los logran canalizar y que 
no se ponen no se logran poner de acuerdo entre elias mismos, porque ahara lo que si les 
genera algun tipo de frustracion es el hecho que Ia problematica es cierto es del pais y que 
somas parte del mismo, pero en sf intrfnsecamente Ia problematica ha surgido fuera de los 
muros universitarios que nos ha arrastrado esa es otra historia, pero que no han surgido de aquf 
adentro como tales, y plantean y lo hemos discutido Ia necesidad de que segun elias quisieran 
que nos pronunciaramos en favor de Ia Plataforma y con un cartel que diga fuera JOH, se les 
explico claramente cual era Ia postura de Ia Universidad, nos preguntaron (que cual era Ia 
postura nuestra, que pensabamos del movimiento estudiantil? y les hicimos saber de que no 
vamos a objetar para que elias opinen, piensen y digan en relacion a lo que elias consideran, 
pero que lo que no queremos es que Ia Universidad este cerrada porque eso lleva, esa conducta 
lleva a un curso de colision y que puede tener resultantes funestas con Ia institucion como tal 
debido precisamente a esa campafia que va en crecimiento a nivel nacional, todo eso lo 
discutimos; Ia reunion concluyo todo esto que les este resumencito duro cuatro (4) horas y 
media, se les escucho hasta que se les termino Ia cuerda, y los aguantamos todos los que 
quisieron decir, y los vimos a los ojos los escuchamos con Ia suficiente paciencia para que elias 
pudieran expresarse, eso siento que fue muy importante que elias pudieran ser escuchados, creo 
que despues de este comentario que voy a terminar en un rata le voy a plantear le voy a pedir a 
Ia Comisionada que estuvo allf con nosotros y que esta presente hoy para que abunde en 
algunos observaciones en relacion a estas platicas. Cuando terminamos esa reunion larga, ~~l'~ 
sabiendo que lo mas pertinente era llegar a tener Ia continuacion del Consejo Universitario J> ;,:~:;; ~ 
porque era el momenta de que Ia maxima autoridad se pronuncie sabre esta tematica decidf ! w .. ""-1_:!"" ./~ 
solicitar a los Decanos Ia presencia de las Juntas Directivas de los Claustros, para poder hablar ~ -- - '; 
del tema de una manera muy abierta, muy franca, muy propositiva, y realmente fue una idea~ ~ w Cl 

genial porque fue muy satisfactorio el poder conversar con elias, el poder tener juntos a las~ ,i-
;;z: .:Z:· 

Juntas Directivas de los Claustros interactuando entre sf, y corroborar que ya despues de =' ,;, , • -..-::";or "' 

habernos reunido con aca en Ciudad Universitaria y que Ia tengo hacer extensive a Centros ... .... ..-
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Regionales y que Ia (mica Facultad que quedo excluida de esto es Ia Facultad de Ciencias Medicas 
porque se encuentra en vacaciones, y que ya hablamos con el Decano Valle que apenas 
tengamos Ia oportunidad nos vamos a reunir y probablemente cuando les citemos a ellos vamos 
a citar alguna de las Centros aledaiios para que puedan estar presentes en esa nueva reuniones 
con los Claustros y esta semana me hare presente a San Pedro Sula para poder ira atender Ia 
problematica alia y conversar tam bien con los Claustros de Profesores en San Pedro Sula, es una 
fue una dinamica muy interesante en Ia cual ya tenemos mas claridad en relacion a que es lo que 
podemos esperar como autoridades, porque hablamos de autoridades no estamos hablando de 
solamente los Rector, Vicerrectores y Decanos y, estamos hablando de todos, estamos hablando 
de los Jefes de Departamento, las Juntas Directivas de los Claustros son autoridad dentro de sus 
unidades academicas, y por lo tanto era necesario verles, escucharles, y creo que aquf que hay 
presentes mas de alguna persona que haya estado en esas reuniones han podido ver lo fructffero 
que estos encuentros pueden ser, y creo que van a tener que hacerse con mas frecuencia, y no 
solamente en un momenta como el actual. HOy en Ia manana tuvimos el segundo encuentro con 
cinco (5) Facultades, igual en Ia misma tonica muy propositivas muy preocupados, muy 
dispuestos a colaborar, realmente en un ambiente muy cordial y de mucho apoyo, acuerpando 
las decisiones que este Consejo Universitario ha realizado, que ha tornado y yo creo que eso es 
bastante satisfactorio; hoy en realidad a parte de informarles a ustedes estos eventos ah y Ia otra 
situacion que les mencionabamos y que fue una de las propuestas que se le han hecho a las 
Juntas Directivas de los Claustros es que precisamente el hecho que nosotros como Universidad 
tenemos el mandata de salir a opinar abiertamente y proponer soluciones para los problemas 
de pafs es indispensable que lo hagamos desde cada uno de las facultades y unidades 
academicas, centros regionales, para que realmente se comiencen a trabajar claramente en 
propuestas real de solucion no solamente de Ia problematica que esta en el tapete ahorita con 
relacion a Ia Educacion y Ia Salud, que aquellos en aquellas unidades academicas que casi todas 
tienen alguna vinculacion algun canal comunicante con estas dos problematicas que lo puedan 
enfocar, pero independientemente de ellos tenemos que realmente tener una propuesta 
universitaria masiva en relacion a que es lo que pretendemos, como creemos que planteamos 
cientfficamente y academicamente como un aporte para que el pafs camine por un sendero mas 
promisorio y ademas se invito a que podamos suscribir un pacto por Ia defensa de Ia 
Universidad, de todos las personas de todos los Claustros de toda Ia Universidad para que 
realmente estemos pendientes y que podamos defender nuestra Universidad, eso es 
basicamente lo que se trato, lo que se hablo, en este momenta corresponde por lo tanto ademas 
de escucharles obviamente pero nos corresponde hacer una propuesta concreta en relacion a 
este Tema de Ia Programacion, porque algunas grupos estudiantiles estan muy pendientes de 
esa decision, estan muy pendientes de tener claridad si Ia oferta es clara, clara valga Ia 
redundancia, con relacion a Ia posibilidad de continuar, en uno de los reuniones que tuvimos de 
Claustros un Profesor hizo Ia pregunta concreta, bueno esta bien el Consejo Universitario va a 
decir que las clases se reanuda y que son 12 semanas y que tal y que son 10 semanas y tal, 
lpero si los estudiantes no quieren y siguen con las tomas entonces que? 0 sea lo que todos 
tenemos latente en Ia mente, y Ia respuesta creo que para esa solo hay una, lo que podemos 
hacer es decirles: esta es Ia posibilidad, si no son 10, 12 y 10 entonces van a ser 12 y 9, y si no 
son 12 y 9 despues van a terminar siendo 11 y 11, o 10 y 10, o una; el problema que hayes que 
en ese lapso mientras se toma Ia decision de cual como que si fuese un menu que es lo que va a 
ocurrir, lo que queremos es evitar que ocurra lo que esta en flotando en el ambiente que puede 
ocurrir, y por lo tanto se les invito a las Juntas Directivas de los Claustros que a traves de sus 
docentes o autoridades puedan permear Ia voluntad de estos jovenes que no son faciles sin 
duda alguna, para que caigan en cuenta del enorme peligro, hay unos que !levan un rumbo de 
colision asf directo, Facultad de Odontologfa el joven que llego representando dijo que no, que 
elle tocaba graduarse creo en ahorita dentro de este afio creo que le entendf pero que no que 
elias estan determinados que mientras no se vaya JOH elias no abren Ia Facultad, o sea para 
que vean ustedes los extremes ante los que estamos, o sea es alga es un son realmente unas 
posturas extremas, entonces nosotros tampoco podemos radicalizarnos, nosotros tenemos que 
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ser conscientes reales pero tenemos que ser propositivos, si tenemos que salir y proponer 
soluciones y planteamientos en relaci6n a Ia situaci6n actual del pais, pero no necesariamente lo 
tenemos que decir con alineados con uno o con otro, nosotros hemos tenido presencia en las 
Mesas que se han solicitado, tanto de Ia Plataforma las Mesas alternas que se han llamado 
como las Mesas Oficiales hemos tenido representatividad y las vamos a continuar teniendo, 
pero nosotros tenemos que ya tener nuestros propios metodos de trabajo, metodos de 
propuesta nuestros y llegar al punta en que podamos mas bien ser nosotros los que podamo 
invitar a Ia otra gente a que se una, a que seamos nosotros los conductores probablemente de 
una soluci6n y una propuesta que creo yo que esa podria ser Ia mejor ruta porque le duela a 
quien le duela somas Ia instituci6n con mayor credibilidad que tiene este pais y eso es 
inobjetable, clara, no nos podemos estar dormidos tenemos que estar activos, y par esa raz6n 
necesitamos estar abiertos, y par esa raz6n es que es necesario que tengamos esa claridad; asi 
que ese quiero que sea el comentario inicial para que podamos escuchar y me gustaria tal vez 
que Ia Abogada Bustillo hiciera el comentario que mencionaba, y despues escucharles a ustedes, 
asi que, Abogada." 

La Dra. Lourdes Rosario Murcia, solicit6 se diera un minuto de silencio, par el sensible 
fallecimiento de Ia compafiera de Educaci6n Superior que acaba de fallecer en el lnstituto 
Hondurefio de Seguridad Social. El Cual asi se realiz6. 

Seguidamente el Presidente Dr. Francisco Jose Herrera, en caracter de moci6n present6 lo 
siguiente: "a.l) Reiniciar de inmediato el Segundo Periodo Academico del 2019 el cual constara 
de dace (12) semanas a partir de esta fecha considerando los contenidos desde su inicio, esto 
implica a las Unidades Academicas /PERDON) esto aplica a las Unidades Academicas donde Ia 
perdida de dias clase ha sido mas prolongada. a.2) En los Centros Regionales Universitarios 
donde Ia perdida de dias clase permita retomar el Periodo Academico concluiran en las fechas ya 
establecidas en el Calendario Academico UNAH-2019. a.3) El Sistema de Educaci6n a Distancia 
continuara con Ia impartici6n de sus Tutorfas de acuerdo a lo programado en el Calendario 
Academico UNAH-2019 Se mantiene Ia matrfcula ya que esta registrada en Ia Direcci6n de 
lngreso, Permanencia y Promoci6n DIPP. b) Considerando lo anterior el Tercer Periodo 
Academico 2019 quedara bajo Ia modalidad de lntensivo con fundamento en el articulo 66 de 
las Normas Academicas del Nivel de Educaci6n Superior. SEGUNDO: Quedan facultados los 
Decanos de Facultades y Directores de Centros Regionales Universitarios para que con sus 
Jefes y Coordinadores de Carrera reorganicen el desarrollo del mismo incluyendo todas las 
actividades inherentes al desarrollo academico. TERCERO: Dentro de Ia reprogramaci6n que 
debera hacerse se prohibe terminantemente Ia practica de examenes yfo cualquiera otra tipo 
de evaluaci6n fuera de las fechas que se establezcan las cuales no podran definirse en Ia primer 
semana del reinicio. CUARTO: Se habilitara una semana para el Proceso de Cancelaci6n de 
Asignaturas, Ia cual sera realizada par los Coordinadores academicos a petici6n de los 
estudiantes interesados y sin mas requisitos que Ia Solicitud presentada, las fechas seran 
publicadas a traves de los medias universitarios especialmente Ia pagina de Ia Direcci6n de 
lngreso, Permanencia y Promoci6n DIPP. QUINTO: El cumplimiento de este acuerdo queda 
sujeto a Ia disponibilidad de los espacios academicos, aula, laboratories, etc." Tomada en 
Consideraci6n. A Discusi6n. Participando al respecto el Presidente Dr. Francisco Jose Herrera, 
Secretario Msc. Oscar Arquimedes Zelaya, Abog. Bessy Margoth Nazar, Dra. Lourdes Rosario 
Murcia, Msc. Edwin Roldan Medina, Dra. Martha Lorena Suazo, Msc. lsbela Orellana, lng. Carlos 
Lorenzana, Arq. Rosamalia Ordonez Ferrera, lng. Eduardo Joaquin Gross, Dr. Juan Jacobo 
Paredes, Msc. Iris Massiel Rodriguez, lng. Alina Sobeyda Molina, Msc. Jean O'Dell Rivera, Msc. 
Julio Cesar Turcios, Dr. Pedro Antonio Quiel, Msc. Carla Lizeth Garces, Lie. Imelda Lizeth 
Valladares, Dr. Juan Alfonzo Paz, Msc. Vilma Lorena Ochoa, Msc. lvonne Bonilla, Dr. Miguel 
Octavia Flores y con Ia venia de Ia Presidencia Ia Msc. Belinda Flores de Mendoza, Vicerrectora 
Academica, Msc. Ayax lrias Coello, Vicerrector de Orientaci6n y Asuntos Estudiantiles, Abog. 
Claudia Bustillo Banegas, Comisionada Universitaria a.i. y Ia Msc. Jacinta Ruiz Bonilla, Secretaria 

"La educaci6n es {a yrimera necesidad de {a 'Rey-U6fica" 
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Ejecutiva de Desarrollo de Personal. Suficientemente discutida. Se aprob6 con las sugerencias 
indicadas y aceptadas por el mocionante, con 35 votos a favor y 0 en contra. 

En consecuencia, el Consejo Universitario adopt6 el siguiente Acuerdo: 

"ACUERDO No. CU-E-090-07-2019. ACUERDA: PRIMERO: A.l) Reiniciar de inmediato ell I 

Periodo Academico de 2019, el cual constara de doce (12) semanas, a partir de esta i · 
fecha; considerando los contenidos academicos de todas las asignaturas desde su inicio; 
A.2) En los Centros Regionales Universitarios donde Ia perdida de dias clases permita 
retomar el periodo academico, concluiran en las fechas ya establecidas en el Calendario 
Academico UNAH 2019. A.3) El Sistema de Educaci6n a Distancia continuara con Ia 
impartici6n de las tutorias de acuerdo a lo programado en el Calendario Academico 
UNAH-2019. A.4) Se mantiene Ia matricula que ya esta registrada en Ia Direcci6n de 
lngreso Permanencia y Promoci6n (DIPP). B) Considerando lo anterior el Ill Periodo 
Academico 2019 quedara bajo Ia modalidad de intensivo, con fundamento en el Articulo 
66 de las Normas Academicas del Nivel de Educaci6n Superior. SEGUNDO: Quedan 
facultados los Decanos y Directores de los Centros Regionales Universitarios para que 
con sus jefes y coordinadores de carreras reorganicen el desarrollo del mismo incluyendo 
todas las actividades inherentes al desarrollo academico. TERCERO: Dentro de Ia 
reprogramaci6n que debera hacerse, se prohibe terminantemente Ia practica de 
examenes y/o cualquier otra evaluaci6n fuera de las fechas que se establezcan; las cuales 
no podran definirse en Ia primera semana del reinicio. CUARTO: Se habilitara una (1) 
semana para el proceso de cancelaci6n de asignaturas, Ia cual sera realizada por los 
coordinadores academicos a petici6n de los estudiantes interesados y sin mas requisitos 
que Ia solicitud presentada . Las fechas seran publicadas a traves de los medios 
universitarios especialmente Ia pagina de Ia Direcci6n de lngreso Permanencia y 
Promoci6n (DIPP). QUINTO: El cumplimiento de este Acuerdo queda sujeto a Ia 
disponibilidad de los espacios academicos: aulas, laboratorios, etc. SEXTO: El Consejo 
Universitario continua en Sesi6n permanente. SEPTIMO: El presente Acuerdo es de 
ejecuci6n inmediata. COMUNfQUESE. (F Y S) FRANCISCO JOSE HERRERA, PRESIDENTE. 
OSCAR ARQUIMEDES ZELAYA, SECRETARIO. 

Seguidamente, se suspendi6 Ia sesi6n siendo las tres de Ia tarde con treinta y dos minutos {03:32 
p.m .) y el Consejo Universitario continua en sesi6n permanente. 

De conformidad con el Articulo 60 del Reglamento del Consejo Universitario, Ia Presidencia 
procedi6 a suspender Ia Sesi6n siendo las 03:32(Hrs) de Ia tarde, para reanudarla en cualquier 
momento, en virtud de que el Consejo Universitario se declar6 en este tema en sesi6n 
permanente. 

La Presidencia procedi6 a reanudar Ia sesi6n el dia veintid6s de julio de dos mil diecinueve, 
siendo las 11:30(Hrs) de Ia manana, en el Salon de Sesiones del Consejo Universitario del Edifico 
Alma Mater, contando con Ia asistencia de treinta y cuatro (34) Miembros: DR. FRANCISCO JOSE 
HERRERA ALVARADO, Rector/Presidente. FACULTAD DE CIENCIAS JURIDICAS: ABOG. BESSY 
MARGOTH NAZAR, Decana. MSC. JORGE ERNESTO AGUERO, Representante Propietario Claustro 
Docente. FACULTAD DE CIENCIAS MEDICAS: DR. JORGE ALBERTO VALLE RECONCO, Decano. DR. 
NAHUM PUERTO OSEGUERA, Representante Suplente Claustro Docente. FACULTAD DE 
CIENCIAS ECON6MICAS. MSC. OSCAR ARQUIMEDES ZELAYA, Decano/Secretario. MSC. 
FRANCISCO RICARDO VALDEZ, Representante Propietario Claustro Docente. FACULTAD DE 
CIENCIAS QUfMICAS Y FARMACIA: DRA. DORIS MIRTALA CHINCHILLA TICAS, Decana. DRA. 
REYNA MARIA SAGASTUME, Representante Propietaria Claustro Docente. FACULTAD DE 
ODONTOLOGfA: MSC. MIGUEL OCTAVIO FLORES GIRON, Decano. DR. ERNESTO JIMENEZ 
AGUILAR, Representante Propietario Claustro Docente. FACULTAD DE CIENCIAS: MSC. IRIS 

''La educaci6n es {a yrimera necesidad de {a 'Reyu6{ica" 
SE CRETAR IA 
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MASSIEL RODRIGUEZ, Representante Propietaria Claustro Docente. FACULTAD DE CIENCIAS 
SOCIALES: DRA. MARTHA LORENA SUAZO, Decana. DRA. SILVIA ELIZABETH VALLEJO, 
Representante Suplente Claustro Docente. FACULTAD DE HUMANIDADES V ARTES: ARQ. 
ROSAMALIA ORDONEZ FERRERA, Decana. DR. EDWIN ROLDAN MEDINA LOPEZ, Representante 

Propietario Claustro Docente. FACULTAD DE CIENCIAS ESPACIALES: MSC. VILMA LORENA ~ 
OCHOA, Decana. MSC. EDUARDO MORENO SEGURA, Representante Propietario Claustro 
Docente. CENTRO REGIONAL UNIVERSITARIO DEL LITORAL PACIFICO (CURLP): lNG. ALINA 
SOBEYDA MOLINA, Directora. MSC. IVONNE SUYAPA BONILLA, Representante Propietaria 
Claustro Docente. CENTRO REGIONAL UNIVERSITARIO DEL CENTRO (CURC): MSC. JULIO CESAR 
TURCIOS VIJIL, Director. MSC. GUSTAVO ENRIQUE SUAZO ARGENAL, Representante Propietario 
Claustro Docente. CENTRO REGIONAL UNIVERSITARIO VALLE DEL AGUAN, (CURVA): PhD. JUAN 
JACOBO PAREDES HELLER, Director; CENTRO REGIONAL UNIVERSITARIO DE OCCIDENTE, 
(CUROC): DR. PEDRO ANTONIO QUIEL ARAUZ, Director; UNIVERSIDAD NACIONAL AUT6NOMA 
DE HONDURAS UNAH TEC-DANLI: MSC. CARLA LIZETH GARCES, Directora. MSC. ERY JONATHAN 
ELVIR, Representante Propietario Claustra Docente. DIRECCION DE EDUCACION SUPERIOR. DRA. 
LOURDES ROSARIO MURCIA, Directora. OBSERVADORES: MSC. BELINDA FLORES DE MENDOZA, 
Vicerrectora Academica . MSC. AYAX IRIAS COELLO, Vicerrector de Orientacion y Asuntos 
Estudiantiles. ABOG. EMMA VIRGINIA RIVERA, Secretaria General. ABOG. CLAUDIA BUSTILLO, 
Comisionada Universitaria a.i. INVITADOS: MSC. JACINTA RUIZ BONILLA, Secretaria Ejecutiva de 
Desarrollo de Personal. MSC. MIGUEL ANTONIO ANDINO, Secretario ejecutivo de Administracion 
y Finanzas. lNG. CARMEN LASTENIA FLORES, SEAPI. ABOG. JOSE RAMON MARTINEZ, Abogado 

General de Ia UNAH. MSC. GUSTAVO ADOLFO RODRIGUEZ, Director deiiTST-UNAH. 

El Presidente Dr. Francisco Jose Herrera, expreso: "a Ia Sesion, ya tenemos comprobado el 
Quorum, asf que tenemos 26, asf que podemos continuar. Antes de continuar con el punto 
quisiera informar las actividades que tuvimos Ia semana anterior en relacion, bueno desde Ia 
semana antepasada tuvimos Honduras tuvo Ia participacion en Buenos Aires Argentina en un 
viaje oficial con Ia Doctora Lourdes Murcia y su Servidor en una reunion de convocada por 
UNICEF para treinta y tres (33) pafses latinoamericanos para reconocimientos de tftulos a nivel 
continental, diplomados, y ademas Ia regularizacion de las movilizaciones, este tema de las 
movilizaciones tanto de estudiantes como de docentes es un tema que realmente venfa dando 
dificultades en todas las universidades, y aca pues evidentemente no era Ia excepcion, se 
discutio extensamente el tema y en realidad muchas universidades cuando tienen algunas 
movilidades como que obvian pensar en el enorme beneficia sobre todo cuando una movilidad 
estudiantil que hay cuando un estudiante tiene Ia vivencia de participar en otra universidad, y 
cuando vienen de regreso se ponfan a revisar que cual era el tema que habfan visto, no, que ese 
tema no fue el mismo que vimos aca y entonces le ponfan demasiadas trabas para poder y es 
imposible que podamos tener una homologacion de periodos y semestres en todas las 
universidades del Continente, realmente Ia necesidad basica que tenemos como universidades 
es Ia experiencia evidencial del estudiante que es invaluable cuando logran el intercambio y 
sobre todo antes evidentemente que tengan programas que tengan alguna afinidad, eso, eso se 
define antes de Ia movilidad, pero una vez que ya viene de regreso habiendo tenido el visto 
bueno nuestro y que vienen de regreso y le ponemos trabas pues no tiene sentido, pero yo no 
tenfa conciencia clara en el sentido de que practicamente todas las universidades tienen Ia 
misma dificultad, y evidentemente se respetan las particularidades de las universidades y de 

los pafses con sus propias legislacion pero en realidad se vio que el hecho de poder tener pautas ~.. ;,..."· {~· - ~ 
'q' ., \ ~ ':P 

mucho mas amplias, mucho mas generales, y de mas amigables para el intercam .... para Ia ! e, .:=..;...- -~ ·' ' ~ 
Reconocimiento de Tftulos es una un avance muy positivo, Ia ultima reunion que se habfa tenido e' "\) E 
en este sentido habfan sido en 1974 y ya con Ia que se firmo en este mes solo ya todos los ~ ljg 
pafses adoptaron el a~~erdo pero faltaba que l~s pafses lo llev~sen a sus respectivas cancillerfas ~ . .: ~ 
para poder ya sea rat1f1car el acuerdo o denunc1arlo en el sent1do de no aceptarlo, pero ya esto ::) • ~ , - . -• .;r "' 

habfa se habfa estado trabajando hace mucho tiempo, fue una experiencia extraordinaria, con Ia 
Doctora Murcia estuvimos participando en sesiones realmente agotadoras extensas donde se 

"La etfucaci6n es {a yrimera necesitfac{ tfe {a 'Reyu6{i.ca" 
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reviso el texto del Acuerdo en detalle, y tuvimos un el unico episodic que realmente fue 
lamentable fue que cuando terminamos Honduras habia quedado como Miembro de un 
Comite de Acreditacion de verificar las credenciales y de los 33 paises habian todos con 
documentacion oficial para participar, pero solamente 20, 23 paises creo que eramos que 
teniamos los plenos poderes para poder firmar el documento plenos poderes otorgados por los 
gobiernos para poder firmar el documento Honduras era uno de ellos y cuando ibamos a pasar 
a firmar a ratificar el documento los politicos hicieron su aparicion, y levanto Ia mano el 
Representante peruano que era una persona que no habia estado participando en las 
Conferencias y leyo ellistado de paises, eramos diez (10) los que estabamos en ese listado y e 
inmediatamente dijo que condenaba Ia presencia de Ia Delegacion Venezolana porque 
obededan al regimen de Nicolas Maduro y que lo que se reconoda era el Presidente Guaido y 
era el Grupo de Lima, entonces Ia verdad es que me extrafi6 muchisimo porque mencionaron a 
Honduras, yo tenia en mi documentacion Ia Categorfa de Jefe de Delegacion, y pedi Ia palabra y 
les dije que realmente me sorprendia que leyeran el nombre de mi pais cuando nadie se habia 
acercado conmigo a hablar de ese tema, que era un tema meramente politico donde 
estabamos en una reunion academica, esa comentario y esa intervencion dio pie a un debate 
que duro casi dos (2) horas, y al final de ese debate se retiraron las delegaciones de Venezuela, 
Uruguay, Bolivia, y Cuba, se retiraron de Ia reunion y en protesta por, y ya se pueden imaginar 
ustedes todos los comentarios que hubo en relacion a Ia agresion politica que habia de 
academicos, al final concluimos y en Ia siguiente intervencion les dije que nosotros ibamos a 
firmar el documento, porque era un documento academico en beneficio de Ia juventud 
latinoamericana para poder tener el beneficio de Reconocimiento de Titulos y tener el beneficio 
de poder participar en Movilidades academicas que eran de enorme importancia, pero que a mi 
regreso al pais iba a tener una conversacion y una protesta energica con Ia Cancilleria por no 
ponernos en alerta de un tema meramente politico en temas academicos y les hice saber que yo 
no era politico que yo era academico, y que realmente era un hecho bochornoso que una tema 
en un conclave de esa naturaleza y de ese nivel, y maxime que los Ia Delegacion Venezolana 
habia tenido una participacion realmente extraordinaria, entonces bueno se concluyo, hubo seis 
(6) delegaciones que se aproximaron para felicitarnos por Ia postura, se procedio a firmar el 
documento pero lo curioso de todo este esta situacion es que como unas cinco (5) horas 
despues nos mandan un mensaje que Ia Delegacion Venezolana habia regresado a firmar el 
documento, y los bolivianos se fueron no firmaron, los cubanos se fueron no firmaron, los 
uruguayos se fueron y no firmaron, por Ia agresion a Venezuela sin embargo Venezuela si firmo, 
entonces a los politicos quien les entiende; el asunto es que es un documento se lo una vez que 
ya quede ratificado que sera en breve se hara del conocimiento de todos, solo estamos 
esperando que sea ratificado por el gobierno de Honduras porque es un tema ya protocolario a 
nivel de Cancilleria, esa asi que eso fue lo que ocurrio en esa reunion en Buenos Aires. Cuando 
regrese de Buenos Aires ellunes pasado nos fuimos con el Abogado lrias que viene llegando en 
este memento, y el Master Zelaya, nos fuimos para Choluteca para tener una reunion con los 
estudiantes alia una situacion complicada porque en realidad las posturas que tienen son 
bastante radicales, y alii hay mucho, mucho tema politico de por medio por problemas que hay 
a nivellocal en Choluteca, ahorita realmente es bien diffcil hay Ia UPN se encontraba tomada, 
hay un Colegio Oficial que tambien estaba tornado, o esa es una situacion bien dificil, lo que 
hicimos fue recomendarles a traves de algunas de las peticiones que tienen una reunion con Ia 
Junta de Direccion Universitaria, que se supone que hoy debe estarse llevando a cabo pero a 
ultima hora pidieron que no, es que es si se les da una salida entonces salen con otra, es bien 
dificil, entonces estamos a Ia espera todavfa de que eso evolucione, todavia no tenemos mucha 
claridad. Luego regresamos, tuvimos un martes bien ajetreado alii con Doctorado Honoris Causa, 
reuniones en Ia Facultad de Ciencias Medicas con los estudiantes, fue una reunion sumamente 
productiva con el Senor Decano, y Ia firma del Contrato Colectivo con el SITRAUNAH que fue 
realmente un evento importantfsimo que nos garantiza mucha estabilidad en ese aspecto con en 
nuestra Universidad. Luego nos fuimos con el Vicerrector para Tela al CURLA, luego nos fuimos 
para Tocoa, luego en el Aguan, y finalmente UNAH-VS, y en reuniones con los estudiantes 
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tratando de ver cuales eran sus puntas de vista para traer reuniones similares a Ia que tuvimos 
aca con las Asociaciones y con Ia Juntas Directivas de los Claustros, estas reuniones realmente 
han sido de un enorme provecho, el acercamiento es invaluable, ellos han valorado mucho Ia 
presencia nuestra con el Vicerrector a quien agradezco muchfsimo el apoyo durante toda esta 
gira, igualmente al Senor Secretario del Consejo cuando fuimos a Choluteca, pero creo yo que 
debemos mantener una actitud de apertura universitaria, una de las situaciones que hemos 
vista y que va a ser una tarea titanica pero vamos a tener que participar activamente en este 
tema es precisamente lo que comentabamos en las reuniones que tuvimos con Claustros, con 
las Directivas de los Claustros y los Decanos en el sentido que La Universidad ya debe por lo 
tanto participar muy activamente en informar al pueblo de Honduras y a todo el pueblo en 
realidad Ia contribucion que nosotros tenemos que hacer como Universidad en todos los campos 
del conocimiento, de manera inicial tenemos que comenzar a manifestarnos en cuanto a 
aquellos temas que tengan de todas las areas del conocimiento y que tengan de alguna forma 
comunicacion o vasos comunicantes con los temas de Salud y con los temas de Educacion para 
darles prioridad por ser una tematica que se encuentra en Ia palestra nacional, pero como 
Universidad no nos podemos circunscribir a ella, si no que nos tenemos que manifestar en toda 
las areas del conocimiento y comenzar a sistematizar esta informacion de proveniente de todas 
las areas del conocimiento en donde realmente toda Ia comunidad universitaria participe, eso 
de inicio va a ser realmente complicado sabre todo como cuando comencemos a trabajar en el 
proceso de sistematizar ese proceso, no sera facil comenzar a empujar esa carreta va a ser dura, 
duro, duro, pero una vez que se encuentre en movimiento con su propia energfa cinetica yo 
creo que va a ser mas menos diffcil el mantenerlo y va a tener que ser por lo tanto de ahara en 
adelante una contribucion permanente de Ia Universidad en todos los temas que tiene que ver 
con Ia vida nacional yen general de todo, porque todo nosotros nuestra universidad es Ia unica 
que esta involucrada en todos las areas del conocimiento a nivel local, a nivel nacional, las 
demas universidades participan en algunos temas o en otros, pero nosotros somas los unicos 
que participamos en todos y por lo tanto vamos a tener que manifestarnos y brindar informes 
o mejor dicho brindar informacion lo suficientemente valida para que pueda ser utilizada por 
estudiosos, por politicos, por trabajadores, por comerciantes, por embajadas para que real mente 
tengamos una radiograffa de que es lo que podemos contribuir como Universidad al pafs, asf 
que eso evitara que realmente tengamos que ir como un miembro mas ante una mesa que al 
final sabemos que esas mesas terminan politizandose, por esa razon nosotros cuando inicio el 
Tema de las Mesas participamos en Ia Mesa de Ia Plataforma, participamos en Ia Mesa 
Oficialista, pero creo que tenemos es mucho mas valioso lo que podemos producir a lo que 
pueda producir cualquier Mesa en una forma particular, porque las mismas mesas oficialistas si 
bien es cierto tienen mucha informacion en muchos temas, temas energeticos, temas agrarios, 
evidentemente tienen una informacion abundante, pero hay un manton de areas del 
conocimiento en las cuales realmente no tienen informacion, y tienen que solicitar esa 
informacion a nosotros, por esa razon esa tarea si bien sera titanica sera obligatorio para 
nosotros contribuir al pafs desde esa optica, asf que en breve ustedes comenzaran a sentir o a 
recibir las invitaciones para que podamos comenzar a sistematizar el flujo de esta informacion 
y para que podamos buscar Ia manera de que ese flujo de informacion sea constante, nova a ser 
un evento unico si no que tiene que ser un evento ya sostenido, permanente, en el cual 
estemos actualizando esa informacion de forma continua, asf que eso es lo que les puedo 
manifestar asf en resumen de ultimo par de semanas sumamente interesantes, muy productivas, 
sentimos que Ciudad Universitaria ha venido evolucionando positivamente, todavfa tenemos 
algunas dificultades por allf, creo que muchas de elias quedaran soslayadas al concluir este 
Consejo Universitario precisamente, pero es importante que mantengamos esta actitud como 
universitarios de ese contacto permanente, tanto a lo interior de los Centres Regionales como 
de las Decanaturas, va a ser tremendamente importante que haya una comunicacion fluida 
entre ustedes y sus docentes, entre ustedes y sus estudiantes, porque justamente 
conversabamos con ellos en estas giras con el Senor Vicerrector que realmente debido a Ia 
situacion sui generis que estamos viviendo en el cual el estudiante no tiene una palestra . SEC RETARIA 
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mediante Ia cual poderse manifestar, es donde realmente adquiere el valor tremendamente 
importante de poder consolidar ese proceso electoral que ya lo tenemos muy adelantado, ya 
tenemos ese reglamento Ia Mesa de Creacion de Reglamento Electoral Estudiantil esta 
trabajando ya fuertemente en el cronograma, cuando concluya mi intervencion le voy a pedir al 
Vicerrector que nos ponga en contexto con relacion a ese proceso, par eso no me detendre 
mucho en ella, pero si les puedo decir que esa, esas elecciones ahara mas que nunca adquieren 
una dimension de importancia extraordinaria, nosotros no podemos continuar teniendo 
autoridades interinas, tenemos que llegar al punta en el cual tengamos autoridades en 
propiedad a lo largo y ancho de toda nuestra Universidad, y que par lo tanto elias puedan tener 
los estudiantes me refiero un instancias a nivel de participacion en los Comites Tecnicos, a nivel 
de participacion en las Juntas Directivas de Facultades y Centros Regionales, y a su vez su 
participacion en Ia Federacion de Estudiantes y Ia participacion en el Consejo Universitario, una 
vez que tengamos esa participacion en forma abierta en todos estos organismos de gobierno 
universitario es que podremos obtener esa informacion de manera constante, esa interaccion 
sabre todo de manera constante con elias, y de esa forma evitar que los problemas se vayan 
acumulando y que se vayan acumulando y se conviertan en bomba de tiempo que estallan 
periodicamente con las consecuencias desafortunadas que todos hemos estado viviendo, par 
esa razon hemos vista que con esa dialogo abierto, franco, y frontal que hemos tenido con elias 
ha servido sin duda alguna para que sea una valvula de escape y que puedan ver resultados 
promisorios en el plaza corto, mediano y largo, asf que eso es lo que les podria manifestar y 
quisiera pues que el Vicerrector nos pudiera poner en contexto en relacion al tema electoral." 

Continuaron en el usa de Ia palabra el Presidente Dr. Francisco Jose Herrera, Secretario Msc. 
Oscar Arqufmedes Zelaya, Arq. Rosamalia Ordonez Ferrera, Dra. Martha Lorena Suazo, Dr. Juan 
Jacobo Paredes, Dra. Doris Mirtala Chinchilla, Dr. Jorge Alberto Valle, Dr. Nahum Puerto, con Ia 
venia de Ia Presidencia el Msc. Ayax lrias Coello, Vicerrector de Orientacion y Asuntos 
Estudiantiles, Msc. Miguel Antonio Andino, SEAF. lng. Carmen Lastenia Flores, SEAPI, Abog. 
Claudia Bustillo, Comisionada Universitaria, Msc. Jacinta Ruiz Bonilla, Secretaria Ejecutiva de 
Desarrollo de Personal, Lie. Ivy Lou Green, Coordinadora de Desarrollo y Fortalecimiento 
Academico de Ia VRA y Ia Msc. Magda Jissela Torres, Asistente Tecnico. 

La Secretaria dio lectura a los oficios de Ia Facultad de Odontologfa, de Ia Carrera de Letras, de Ia 
Carrera de Biologfa y Microbiologfa, Fonoaudiologfa, Radiotecnologfa. 

Seguidamente en caracter de mocion, el Secretario Msc. Oscar Arqufmedes Zelaya, presento lo 
siguiente: "Se cancela el Segundo periodo Academico a Ia Universidad Nacional Autonoma de 
Honduras Tecnologica de Aguan-UNAH-TEC-AGUAN, y a las Carreras de Odontologfa, 
Microbiologfa, Biologfa, Letras, y Fonoaudiologfa, en el entendido que se trasladara Ia actual 
matricula que esta registrada en Ia Direccion de lngreso, Permanencia y Promocion DIPP para 
el Tercer Periodo Academico que iniciara el 15 de Agosto y finalizando el 21 de Diciembre del 
2019 con una duracion de 15 semanas de actividades academicas efectiva. lnstruir a Ia 
Vicerrectorfa Academica para que se rea lice Ia programacion de inicio y finalizacion de clases de 
estas carreras. Se instruye a Ia Secretarfa Ejecutiva de Desarrollo de Personal, Direccion de 
Docencia, Direccion de Carrera Docente, y al Institute de Profesionalizacion y Superacion 
Docente para que de manera conjunta programen, supervisen y evaluen todas las actividades 
que debera desarrollar el Personal Docente previa al inicio del Periodo Academico que ~~\, ~.llt0 
corresponde. SEGUNDO: Se habilitara una semana para el Proceso de Adiciones que se realizara $-r ~; \ 
directamente par el estudiante, y Cancelacion de Asignaturas las que seran realizadas par los~,{(:t'1~ . ,~ 
Coordinadores Academicos a peticion de los estudiantes interesados y sin mas requisites que lcg~c -.~--·, '.} \'; 
solicitud presentada. Las fechas seran publicadas a traves de los medias universitario~ IJ~ 
especialmente Ia pagina de Direccion de lngreso, Permanencia y Promocion DIPP. TERCERO: ae , ~ 
Autorizar al Doctor Francisco Jose Herrera, Rector de Ia UNAH a traves de Ia SEAPI y SEAF e~ ' __ -:_ ~ 

u •,.. ,. .. . a 
cumplimiento de los Acuerdos con los actores del Edificio J-1 y su problematica en el entendido 

SE CR ETARIA 
- - - - - - - ,_ - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - _ _ _ _ r.o NSEJD UNIVFRSITARI Il ------------------------------
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que se realizaran obras a corto, mediano y largo plaza. b) las obras de corto plaza deben estar 
finalizadas a mas tardar antes del inicio de este Tercer Periodo Academico, par lo que se instruye 
se realicen las jornadas de trabajo de manera continua e ininterrumpida. CUARTO: Se instruye al 
Doctor Francisco Jose Herrera, Rector de Ia UNAH a traves de Ia SEAPI y SEAF realicen Ia 
integraci6n, las reservas presupuestarias en el POA PRESUPUESTO del 2020 correspondiente 
para que Ia construcci6n de Ia Torre de Ciencias Biol6gicas inicie en el ana 2020. QUINTO: Se 
instruye al Doctor Francisco Jose Herrera, Rector de Ia UNAH para que integre al POA 
PRESUPUESTO del 2020 otros compromises derivados de los acuerdos suscritos en Facultades 
y Centros regionales universitarios de conformidad a Ia disponibilidad presupuestaria. SEXTO: 
El Consejo Universitario garantiza Ia reactivaci6n academica en el marco del respeto a los 
acuerdos suscritos con los actores. SEPTIMO: a Ia comunidad Universitaria y a Ia sociedad 
honduref\a en general se le hace saber que estos acuerdos son producto del fortalecimiento del 
dialogo con todos los actores universitarios. OCTAVO: El presente Acuerdo es de ejecuci6n 
inmediata ." Tomada en Consideraci6n. A discusi6n. Participando al respecto el Presidente Dr. 
Francisco Jose Herrera, Secretario Msc. Oscar Arqufmedes Zelaya, Ph.D. Juan Jacobo Paredes, 
Dra. Lourdes Murcia Carbajal, Dr. Jorge Alberto Valle, lng. Alina Molina, Arq. Rosamalia Ordonez 
Ferrera y con Ia venia de Ia Presidencia Ia Msc. Belinda Flores de Mendoza, Vicerrectora 
Academica, y Ia Msc. Jacinta Ruiz Bonilla, Secretaria Ejecutiva de Desarrollo de Personal. 
Suficientemente discutida. Se aprob6 con 34 votos a favor y 0 en contra . 

En consecuencia, el Consejo Universitario adopt6 el siguiente Acuerdo: 

"ACUERDO No. CU-E-091-07-2019. ACUERDA: PRIMERO: A) Se cancela el Segundo 
Perfodo Academico, a las Carreras de Odontologia, Microbiologia, Biologia, Letras y 
Fonoaudiologia, en el entendido que se trasladara Ia actual matrfcula que esta registrada 
en Ia Direcci6n de lngreso Permanencia y Promoci6n (DIPP), para el Tercer Perfodo 
Academico que iniciara ellS de agosto y final izando el 21 de diciembre 2019, con duraci6n 
de dieciseis (16) semanas calendario. B) lnstruir a Ia Vicerrectorfa Academica para que 
realice Ia programaci6n de inicio y finalizaci6n de clases de estas carreras. SEGUNDO: Se 
habilitara una (1) semana para el proceso de adiciones que se real izara directamente par el 
estudiante y cancelaci6n de asignaturas las que seran realizadas par los coordinadores 
academicos a petici6n de los estudiantes interesados y sin mas requisites que Ia solicitud 
presentada. Las fechas seran publicadas a traves de los medias universitarios 
especialmente Ia pagina de Ia Direcci6n de lngreso Permanencia y Promoci6n (DIPP). 
TERCERO: A) Autorizar al Dr. Francisco Jose Herrera, Rector a.i. de Ia UNAH a traves de 
SEAPI y SEAF, el cumplimiento de los acuerdos con los actores del Edificio Jl y su 
problematica, en el entendido que se realizaran obras a corto, mediano y largo plaza. B) 
Las obras de corto plaza deben estar finalizadas a mas tardar antes del inicio de este Ill 
Perfodo Academico, par lo que se instruye se realicen de jornadas de trabajo de manera 
continua e ininterrumpida. CUARTO: Se instruye al Dr. Francisco Jose Herrera, Rector a.i. 
de Ia UNAH a traves de SEAPI y SEAF realicen Ia integraci6n las reservas presupuestarias 
correspondientes para que Ia construcci6n de Ia Torre de Ciencias Biol6gicas, inicie en el 
af\o 2020. QUINTO: Se instruye al Dr. Francisco Jose Herrera, Rector a.i. de Ia UNAH, para 
que integre al Poa-Presupuesto del 2020 otros compromises derivados de los acuerdos 
suscritos en Facultades y Centros Regionales Universitarios, de conformidad a Ia 
disponibilidad presupuestaria. SEXTO: El Consejo Universitario garantiza Ia reactivaci6n \.All)'; 
academica en el marco del respeto a los acuerdos suscritos con los actores. SEPTIMO: A Ia ~~ ~ 
Comunidad Universitaria y a Ia sociedad hondurena en general se le hace saber, que estos j. b~" ~ 

OCTAVO: El presente Acuerdo es de ejecuci6n inmediata. COMUNfQUESE. (F y s~ - I r' ~ 
FRANCISCO JOSE HERRERA, PRESIDENTE. OSCAR ARQUIMEDES ZELAYA, SECRET ARlO. ~ ~:~. - .JI 

"La educacwn es {a yrimera necesidad" de {a 'Reyu6fica" SE CRETARIA ' 
·r.nNSEJO UNI\IFRSI"I"AA'fl 
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LECTURA, DISCUSION Y APROBACI6N DEL ACTA NUMERO: CU-E-009-06-2019. 

Para el desarrollo de este punta el Secretario Msc. Oscar Arqufmedes Zelaya, solicit6: "Les 
pediria que nos dispensaran Ia elaboraci6n, lectura, discusi6n y aprobaci6n del acta de esta 
sesi6n, y poderla presentar en Ia sesi6n siguiente, el acta correspondiente sin perjuicio de que 
los Acuerdos son de Ejecuci6n lnmediata, Ia Secretarfa se compromete a eso, les solicitarfa su 
aprobaci6n si estan de acuerdo par favor, gracias." Suficientemente discutida Ia dispensa. Se 
aprob6 par unanimidad. 

PUNTO No.7 
CIERRE DE LA SESION 

Finalmente, el Presidente Dr. Francisco Jose Herrera, concluy6: "Se cierra Ia Sesi6n cuando son 
las seis y treinta y seis minutos de Ia tarde, 02:57(hrs), de hoy lunes dieciocho de junio del dos 
mil diecinueve, muchas gracias." 

La Presidencia cerro Ia sesi6n a las 02:57(hrs) de Ia tarde. 

FRANCISCO JOSE HERRERA ALVARADO\-r!'!o 

PRESIDENTE :-.;~-~x; ... · '-~~. ~. (j " .. ·,- ito 
~ n~':. "? 

,,0 :.=.- . . •;\ 

;~]J 
. ---~-.. ~·l t\ ··· 
11:} .. - •· 'I 
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SE CRETAR IA 
r.O NSEJO UNJVERSITARi fl 
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